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世预赛
乌兹别克斯坦VS中国

今晚21:00
■赛事推荐

国足战术：
防守反击盼定位球得分

在今晚举行的2018世界杯预
选赛亚洲区12强小组赛， 乌兹别
克斯坦队同中国队的比赛中， 国
足不容有失。 球队在这场比赛中
的战术很有可能继续防守反击策
略， 在做好防守的同时试图利用
反击给对手球门制造威胁。

虽然乌兹别克斯坦队上一场
主场输给了伊朗队， 但只输了一
个球， 国足将士们认为乌兹别克
斯坦队的实力并不差，他们哪怕两
名主力队员停赛，但坐镇主场依然
在心理方面拥有足够的优势。

2015年亚洲杯赛上， 国足曾
逆转击败了乌兹别克斯坦队， 但
国足将士们认为人员和比赛环境
都已发生了很大变化， 所以那场
比赛并没有太多的参考价值。 不
过乌兹别克斯坦队过去几场世界
杯预选赛的比赛对于国足来讲有
着非常重要的参考意义， 球队已
经拿到了对手过去几场比赛录
像， 这几天的队会上也都剪辑给
队员们看。 队员们认为， 乌兹别
克斯坦队的身体条件不错， 冲击
力也比较强， 这需要引起足够的
重视。

从目前情况来看， 国足同乌
兹别克斯坦队比赛时肯定先立足
做好防守， 毕竟是在人家的主场
作战， 如果先丢球， 那么后面的
比赛会变得更加困难。 做好防守
的同时， 国足也会通过反击寻找
攻破对方球门的机会。 因此在中
前场球员安排时， 国足也会安排
一些速度相对较快的球员。

除了反击速度之外， 国足这

几天训练也会在定位球方面进行
有针对性的演练。 对于实力强于
自己的对手， 定位球有时候往往
是得分的利器。

上一场同叙利亚队比赛时 ，
国足的定位球质量并不高， 因此
这场比赛也需要在这方面加强训
练， 争取能够在运动战打不开局
面的情况下通过定位球得分。

（赵宇）

新华社电 针对此前一些网
络媒体曝出的各种版本的２０１６－
２０１７赛季ＣＢＡ赛程， 中国篮协相
关负责人昨日称， 篮协目前并未
正式公布新赛季赛程。

从本月６日开始，陆续有一些
网络媒体开始刊载有关ＣＢＡ新赛

程的相关报道，不过，在中国篮协
官方网站等官方发布渠道上却查
询不到相关信息。 篮协相关负责
人对新华社记者表示， 目前篮协
并没有正式公布新赛季赛程。至
于赛程公布的具体时间， 该负责
人透露“最晚在本月１９日”。

在即将到来的新赛季中 ，由
于布泽尔、诺里斯·科尔等ＮＢＡ前
球星的加盟和一些球队阵容的补
强，这一赛季的赛程广受关注。一
些“强强对话”的上演时间，是否
有“春节大战”等都是球迷们十分
关心的话题。

本报讯 16岁的日本小将平
野美宇连克强手， 夺得2016年女
乒世界杯单打冠军， 成为首位在
该项赛事夺冠的非中国选手， 同
时她也成为最年轻的乒乓球单打
世界冠军。 16岁的年龄却有着非
同一般的大心脏和较先进的打
法， 平野美宇必将成为国乒未来
的主要对手。

平野美宇出生于2000年4月，
昨日在战胜中华台北选手郑怡静
夺取世界杯女单冠军后， 她就成
为乒乓球历史上最年轻的单打世
界冠军。 平野美宇创造这一神奇
的纪录， 得益于两名中国选手丁
宁、 刘诗雯先后退赛， 平野美宇
目前世界排名第17位， 还没有战
胜过中国一线主力选手。 这次夺
冠也让她成为女乒世界杯单打赛
历史上首位夺冠的非中国选手。

平野美宇最让人惊讶之处在
于她处变不惊的大将之风， 在本
届世界杯半决赛对冯天薇的比赛
中 ， 她在前三局以1∶2落后 ， 第
四局以6∶10落后的情况下， 没有
丝毫胆怯， 反而大胆搏杀， 连续

得分， 硬是从大赛经验丰富的冯
天薇手中逆转了那一局。 第六局
手握三个赛点被冯天薇化解后，
也没有慌乱 ， 关键时刻敢于出
手， 不断利用自己的进攻得分，
最后搏来了这个世界冠军。

平野美宇是两面弧圈的主流
打法， 并非像福原爱、 伊藤美诚
那样的反手颗粒胶皮， 反手比较
出色， 反手的相持和进攻能力比
较强， 这样就比伊藤美诚有更广

阔的发展空间。 她的勾手发球、
反手拧拉技术都比较先进， 并非
像其他日本选手那样主要靠借力
反击得分 ， 而是有很强的攻击
力， 常常利用发球抢攻和反手发
力得分， 这是其最可怕之处。

目前排名世界第11的平野美
宇上升空间很大， 未来必将超越
福原爱成为日本的主力选手，也
将成为中国女乒的劲敌。

（西风）

本报讯 昨天 ，杜
丽在个人社交媒体中
晒出了自己的号码牌，
并 表 示 ： “是 时 候 say
Goodbye了 ”。 在里约
奥运会女子50米步枪
三姿比赛结束之后，获
得一枚铜牌的杜丽就曾
用一句平静的话告诉所
有人 ：“将为自己的射击
生涯画上一个句号。”

里约奥运周期，从退役到
复出，再到资格赛死里逃生般
的晋级，34岁的杜丽在职业生
涯末期，经历了大起大落。好在
所有的努力， 最后都没有白费。
杜丽出战的两个项目，分别斩获
一银一铜，表现可圈可点。在自
己的最后一届奥运会上， 杜丽站
好了最后一班岗， 超额完成了任
务。同时，作为山东射击的领军人
物，老大姐的稳定表现，也给队友
们树立了榜样。

一个打了四届奥运会的 “老
枪”，站到过奥运会的最高领奖台
上，也曾经成绩名落孙山，该经历
的一切都曾经经历。 过去一年多
的时间， 杜丽从未像这样琢磨过
射击， 每天能如此地投入到训练
中去。 当一个运动员倾其所有的
时候，无论最后是什么样的结果，
她都将无怨无悔，淡然地、微笑着
面对与接受。

看到杜丽告别的话语，网友、
粉丝留言对其表示祝福。 有的网
友表示对杜丽以后生活的祝福：
“不管你还在不在赛场，我都会一

直支持你， 你的照片还贴在我床
头。”有的网友认为杜丽是射击队
颜值担当，“祝今后一帆风顺，射
击队的颜值担当退役了”。

杜丽退役后的走向成为新焦
点。从媒体之前的报道看，正式退
役后她将以“新身份”继续效力射
击。奥运后回到家乡淄博时，杜丽
接受采访曾这样说过：“我希望能
有更多的淄博籍的射击运动员参
加奥运会， 因为十几年来一直是
我孤身奋战， 确实希望看到更多
的淄博籍运动员走向国际赛场。
我在北京等你们！”

两次退役，两次复出，四战奥
运后回归家庭， 杜丽用自己的铿
锵精神为国争光， 就像有网友点
赞道：“有一种美丽叫杜丽”。

（艾文）

日本乒乓小将摘得女乒世界杯桂冠

好钢应该用在刀刃上
□□本本报报实实习习记记者者 赵赵思思远远

杜丽正式发布
退役宣言

打法先进或成国乒劲敌

随着10月6日在 “福地 ” 西
安主场败给叙利亚， 国足的排名
也跌落到了小组第五 ， 出 线 再
次 成 为 理 论 可 能 。 今 晚 在 客
场如果不战胜乌兹别克斯坦 ，
俄罗斯世界杯入场券对中国来说
会成为奢望。

国足的前三场比赛两负一
平， 高洪波的三中卫体系显示出
了诸多漏洞。 五后卫打法在对方
反击时能够被对方轻而易举地撕
破防线 、 组织进攻方式过于单
一、 边路突破和中路拿球均无人
接应。 队员的无球跑动意识差决
定了球权会被对手主宰。 对阵乌
兹别克斯坦， 国足应该尝试变阵
自己更熟悉的4-4-2阵型， 在进
攻端投入更多火力， 像在热身赛
中对阵特立尼达和多巴哥一样，
多打小范围传接， 加强在中场的
拦截， 尤其是边路传中时要多传
过顶球而不是低空球， 发挥出国
足的头球优势。

对阵叙利亚， 随着张玉宁被
换下， 没了支点的中国队像是无
头苍蝇一样乱打乱撞， 成为国足
战术上的巨大败笔。 单凭武磊和
郜林 ， 谁都无法在中路形成牵
制， 反而会被对方围剿。 所以，
张玉宁必须留在场上， 让武磊和

郜林进行策应， 因为他的身体对
抗能力和中路攻击力是毋庸置疑
的 ； 随着张琳芃的累积黄牌停
赛， 任航很可能会被拉到中路。
所以边后卫的选择也尤为关键 。
姜 志 鹏 一 直 被 称 为 左 后 卫 里
攻 击 力 最 强 ， 但 他 这 次 的 场
上 表 现 让 人 大 失 所 望 ， 进 攻
局 面 打 不 开 ， 被 断 球 后 防 守
压 力 会 更 大 ， 所 以 换 上 丁 海
峰可能是个更加稳定的选择 ；
门将顾超由于缺乏大赛经验 、
过 度 紧 张 导 致 的 出 击 失 误 也
让国足在主场憾负 ， 在本场比
赛中， 可能经验丰富的杨智才是
门将的不二之选。

三场比赛里， 国足用自己不
熟悉的打法， 在人员位置上做了
太多的尝试， 倒不如让队员在自
己习惯的位置踢出应有的水平，
正所谓 “好钢用在刀刃上”。 虽
然国足能进入十二强赛有着诸多
的运气因素 ， 但也不能过于自
卑， 将每场真刀真枪的比赛当成
是战术练兵。 当球迷们已经习惯
了失望和等待， 将 “拼出血性”
当作唯一的奢望时， 国足的每个
人也不应该畏手畏脚， 在擅长的
位置踢出应有的水平， 在接下来
的每场比赛里破釜沉舟。


